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ПОРУЧЕНИЕ РУКОВОДИТЕЛЮ ФРАКЦИИ 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» В ГД РФ

С.М. Миронову
От гражданина РФ ________________________________
проживающего по адресу  _________________________
Телефон  ________________________________________

Уважаемый Сергей Михайлович!

Прошу Вас, в качестве депутата Государственной Думы, 
обратиться к председателю правительства Российской 
Федерации с требованиями:

 ■ Немедленно приостановить взимание платежей по 
статье «на капитальный ремонт» до момента выполне-
ния государством обязательств.

 ■ Выполнить обещание, данное правительством в свя-
зи с введением топливных акцизов и платных дорог, 
и безоговорочно отменить на всех уровнях транспорт-
ный налог;

 ■ Вернуть налог на имущество физических лиц на преж-
ний уровень и освободить от уплаты земельного нало-
га собственников участков до 8 соток

 ■  ____________________________________________  
 ____________________________________________  

Ответ прошу направить мне по почтовому/электронному 
адресу (нужное подчеркнуть)
e-mail: _________________________________________
Дата   Подпись *(ФИО ____________________________ )
*Подписываясь, я даю свое согласие на обработку моих персональных данных

■■ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

«Мы предлагаем Медведеву уйти  
по-хорошему»
«Делай или уходи!» - такую громкую акцию 
начали хабаровские эсеры, вместе со своими 
коллегами по всей стране объявившие уль-
тиматум премьер-министру страны Дмитрию 
Медведеву.

10 февраля лидеры хабаровского регионального 
отделения «Справедливой России» провели пресс-
конференцию, посвященную новой звучной акции 
партии. Глава местных эсеров Игорь Глухов озвучил 
набор требований к главе правительства.

По мнению справедливороссов, на повестке дня 
- «хроническая беспомощность правительства и его 
бездействие в условиях, когда положение миллионов 
граждан ухудшается с каждым днем».  

Исправить ситуацию, как считают эсеры, помо-
жет выполнение трех их главных требований. Пре-
жде всего, нужна «немедленная отмена несправед-
ливой системы поборов «на капремонт» - до момента 
выполнения государством своих обязательств в этой 
сфере. Также в связи с введением топливных акци-
зов и платных дорог в «СР» требуют выполнения обе-
щания правительства, т. е., полной отмены непопу-
лярного транспортного налога. 

И, в-третьих, эсеры настаивают, что вместо но-
вой, кадастровой системы расчета налога на имуще-
ство физических лиц необходимо вернуться к преж-
ней, инвентаризационной. При этом - освободить от 
уплаты земельного налога собственников участков 
до восьми соток.

Громкий лозунг «Делай или уходи!», по словам 
эсеров, обоснован на 100%: все эти требования - в 
прямой компетенции Дмитрия Медведева и его ми-
нистров. 

По словам Игоря Глухова, партия уже начала сбор 
подписей под этими требованиями в Хабаровске и в 
других общественных приемных «СР» на местах, а 
также через интернет. Цель - собрать под петицией к 
Медведеву 10 миллионов голосов россиян. 

Василий Голиков

Лидер хабаровских эсеров Игорь Глухов и его коллеги на-
чали собирать подписи под ультиматумом правительству 
страны. 

Ф
от

о 
ав

то
ра

 

Многодетные 
просят помощи 
у «Справедливой 
России»

На центральной площади Ха-
баровска в феврале собрались 
несколько десятков многодетных 
родителей с маленькими детьми 
и плакатами в руках. Участники 
краевой программы по улучше-
нию демографической ситуации 
потребовали от краевых властей 
исполнения обещания - полно-
го погашения ипотечных долгов. 
Тем временем свою помощь из-
мученным людям готова оказать 
«Справедливая Россия».

Шершавым языком плакатов 
в тот день митингующие изло-
жили всю свою историю и основ-
ные требования: «Демографию 
мы повысили! А обязательство 
вами не выполнено!», «Не за-
гоняйте нас в рабство банкам», 
«Хотим жить в своих кварти-
рах!», «У нашей проблемы есть 
одно решение - ипотеки пол-
ное гашение», «Семья не обу-
за, а гордость страны», «Выпол-
ните обещание! Погасите долг в 
2016 году!», «Отступать некуда, 
за нами - ДЕТИ», «Погасите ипо-
теки, мы устали выживать», «Не 
выполнив обязательство перед 
многодетными семьями, ВЫ ли-
шает страну будущего!»...

Дело в том, что власти Хаба-
ровского края с 2013 года нача-
ли активно агитировать земля-
ков рожать или усыновлять тре-
тьего ребенка. Мол, вы нам рост 
демографии, а мы вам солидную 
финансовую поддержу: участни-
ки программы имеют право на 
субсидии до 3,6 млн руб, на ко-

торые можно полностью выпла-
тить ипотечный кредит. 

Идея красивая, да только, по-
хоже, с логикой и математикой 
у представителей «партии вла-
сти» какие-то нелады: лишен-
ные квартир и перспектив люди 
вдруг ринулись вступать в раз-
рекламированную программу. А 
тут вдруг кризис грянул, и крае-
вые финансисты, похоже, обна-
ружили - батюшки, а денег-то в 
региональном бюджете на всех 
многосемейных ипотечников не 
хватает! 

Ну это только в народе счи-
тают, что слово - не воробей, а 
у «партии власти», видать, свои 
пословицы: типа «что хочу, то и 
ворочу». И вот субсидии внача-
ле срезали до миллиона, а за-
тем и вовсе закрыли программу. 
И лишь после протестов и чело-
битных к президенту чиновники 
вновь пообещали - ладно, мол, 
выплатим обещанное за год-
два. 

Люди снова поверили - а 
куда им деваться? Однако обе-
щанный год прошел и тут вы-
яснилось, что денег в бюджете 
все меньше: так что оставшие 
472 семьи должны, мол, подо-
ждать. Кто-то меньше, а кто-то - 
3-4 года, а если с кризисом «по-
везет», то и еще больше! Жаль 
только коллекторы, выбиваю-
щие долги, так долго ждать не 
хотят, а храбрые чиновники до-
говариваться да приструнить 
банкиров тоже почему-то не спе-
шат.

Показательно было поведе-
ние чиновников и на этот раз. На 
встречу к участникам митинга из 
Белого дома вышли Андрей Ско-
морохов, министр строительства 
Хабаровского края (ныне ока-

завшийся под домашним аре-
стом. - Ред.), и Наталья Лыско-
ва, глава управление государ-
ственной жилищной политики. 
Измученные люди подробно рас-
сказывали о своих бедах и ка-
бальных проблемах, в которые 
их втянули чиновники, Однако 
парламентеры из Белого дома 
мало что могли сказать в ответ. 
Только все тянули свою волынку 
про бюджетные дыры, да обеща-
ли - ждите ответа. В течение ме-
сяца наверху скажут, что с вами 
будет. 

Только вот теперь доверия 
«партии власти» мало. Неслучай-
но, что еще до митинга предста-
вители многодетных семей края 
пришли в региональное отделение 
«Справедливой России».  Итого 
визита стало коллективное обра-
щение 68 хабаровчан за помощью 
к депутату Госдумы Алле Кузьми-
ной. Теперь лидер хабаровских 

эсеров Игорь Глухов (кстати, отец 
3 детей) взял под свой контроль 
эту вопиющую ситуацию, также 
члены партии поучаствовали в 
этом февральском пикете. Наде-
емся, что уже в ближайшее вре-
мя справедливость в отношении 
многодетных семей Хабаровского 
края будет восстановлена.

Кирилл Поздняков

Время расплаты для губернатора 

■■ ОБРАЩЕНИЕ

Из обращения к депутату фракции «Справедливая Россия» 
в Госдуме РФ Кузьминой А.В.
от инициативной группы многодетных семей Хабаровского края:

«В Москву отправляются отчеты, что в нашем крае все хорошо и край 
процветает, повышается рождаемость и прирост населения. Но никто 
из чиновников не говорит о том, что многодетные семьи - те, что дали 
краю прирост рождаемости в данное время загнаны в сложную жизнен-
ную ситуацию. Все потому что мы не рассчитывали выплачивать кре-
дитным организациям космические для нас суммы в виде ежемесячных 
платежей. К примеру за два года ожидания социальной поддержки, се-
мья в среднем выплачивает банку 700 тыс. руб. процентов за пользова-
ние кредитом! Многим семьям уже нечем платить по обязательствам, и 
они вынуждены использовать краевой материнский капитал на погаше-
ние ежемесячных платежей. 

Мы решились на рождение третьих и последующих детей и обреме-
нение  наших семей долговыми обязательствами в виде ипотечного кре-
дитования, в том числе и потому, что Правительство Хабаровского края  
заверило нас в своей поддержке. Нам говорили, что  обязательства пе-
ред кредитными организациями в ближайшее время после рождения ре-
бенка будут с нас сняты за счет полного гашения основного долга за 
счет средств краевого бюджета. Мы поверили своему правительству. 
А сейчас нам говорят, что  в стране кризис и средств на  реализацию 
в полном объеме данной программы нет, зачем вы рожали и брали не 
подъемные кредиты!

Но, не смотря на кризис, депутаты краевой думы увеличивают себе 
зарплаты. В связи со всем вышеизложенным, мы, многодетные семьи, 
просим Вас оказать содействие в решении нашей проблемы...».

Многодетным матерям не удалось услышать обнадеживающих слов от министра Скоморохова.
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В ходе митинга хабаровчане собирали подписи под требованием к краевым 
властям - вернуть обещанное. 
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23 февраля в нашей 
стране, как всегда, 
отметят День защитника 
Отечества. Свой 
«подарок» к этой дате 
выдало и правительство 
РФ, которое с 1 февраля 
2016 года производит 
повышение пенсий 
военным пенсионерам. 
Правда, делает это 
правительство, как всегда, 
своеобразно - за счет 
изменения понижающего 
коэффициента на 4%.
Служба на понижение?

И вот здесь у меня, как у воен-
ного пенсионера, возникает наи-
вный вопрос по поводу так назы-
ваемого «понижающего коэффи-
циента». Кто его придумал?! От-
куда он взялся и на каком основа-
нии он введен?! 

Ведь расчет пенсии, в принци-
пе, очень прост. Берем «оклад по 
воинскому званию» прибавляем 
«оклад по должностному окладу» 
и умножаем на «процент от вы-
слуги лет» (от 50-70%). Получаем 
в итоге сумму военной пенсии.

Однако теперь эта сумма ум-
ножается экономным правитель-
ством на 69,45% (понижающий 
коэффициент), и получается ито-
говая сумма военной пенсии, так 
сказать, «на руки». 

Вот здесь и хотелось бы уз-
нать: а с чего это нам, военным 
пенсионерам, введен этот «пони-
жающий коэффициент»?!

Ведь когда я служил в армии, 
ни о каком понижающем коэффи-
циенте в размере 69,45%, мне ни-
кто не говорил.  Проверил: в уста-
вах, в приказах министра оборо-
ны нет ни единого слова о заме-
чательном «понижающем коэф-
фициенте»!

Зато спрашивали с нас на 
службе на все 100, а то и 150%!

Разрешите доложить: стоя в 
наряде, карауле, неся боевое де-
журство, ежедневно исполняя 
свои служебные обязанности, ни 
один офицер не ссылался на «по-
нижающий коэффициент». 

Мол, нарушитель пересек нашу 
государственную границу, так как, 
беря во внимание «понижающий 

коэффициент», это, в принципе, 
возможно. Или я, мол, спал на по-
сту, т.к., исходя из «понижающего 
коэффициента», это вполне допу-
стимо. На 69,45%.

Не было такого!
Так почему же сейчас людям, 

которые отдали лучшие годы сво-
ей жизни служению Отчизне, при 
увольнении на заслуженный от-
дых вводится «понижающий ко-
эффициент»?! Справедливо ли 
это?!

Авторов - в студию!
Может быть, пришло время 

спросить у «партии власти»: кто 
автор этого «понижающего коэф-
фициента?!» Или как говорит ве-
дущий одного из центральных те-
леканалов: «Хватит молчать, пора 
действовать!»

Я не сомневаюсь, что большин-
ство из военных пенсионеров это 
люди с активной жизненной пози-
цией, которые осенью этого года 
придут на избирательные участки 
и выразят свою позицию путем го-
лосования.

Может быть, «партия власти», 
находясь в столице нашей Роди-

ны, считает, что это нормально, 
что можно достойно прожить на 
ту военную пенсию, которую сей-
час им платит государство?! Увы, 
нет.

Мое и не только мое мнение: 
военная пенсия - это не пособие 
по бедности, для тех, кто отдал 
здоровье и значительную часть 
жизни на службу Отечеству. 
Люди, которые посвятили себя 
делу защиты Родины, при выхо-
де на пенсию не должны ни в чем 
нуждаться. Военный пенсионер и 
члены его семьи должны быть на-
дежно социально защищены. 

А для этого прохождение во-
енной службы и выход на пенсию 
должны сопровождаться четкой 
системой государственных соци-
альных гарантий. 

Минэкономразвития РФ про-
гнозирует на 2016 год размер 
официальной инфляции в разме-
ре 11,9%. Согласно указу прези-
дента РФ, ежегодно размер во-
енной пенсии должен расти на 
2% сверх уровня инфляции. Та-
ким образом, 11,9 + 2 = 13,9 %. 
Именно столько  должна соста-
вить индексация военной пенсии 
в этом году. 4% мы получили, ну 

что ж, подождем еще 10% до кон-
ца года, посмотрим - обманут или 
нет. 

Кроме того, размер пенсии за-
висит от окладов действующих 
военных, его повышение приво-
дит к корректировке выплат от-
ставникам и членам их семей. 
Однако в бюджете-2016 индекса-
ция денежного довольствия воен-
нослужащих не предусмотрена.

Пора подумать
Так что, может быть, стоит за-

думаться и тем военнослужащим, 
которые сейчас проходят военную 
службу, что их ждет в недалеком 
будущем?!

В этой связи напомню: в 2016 
году, в сентябре, состоятся выбо-
ры в Государственную думу РФ. 

Сейчас партия «Справедливая 
Россия» не может полностью вли-
ять на принятие решений в Госду-
ме, так как большинство там при-
надлежит «партии власти». Если 
в парламенте страны будет боль-
шинство членов «Справедливой 
России», тогда нам будет легче 
влиять на принятие конституцион-
ных законов и нормативных актов 

к ним, нужных стране и военным 
пенсионерам в частности. 

Партия «Справедливая Рос-
сия» выступает на стороне сред-
него класса, всячески поддержи-
вает его интересы. 

Задумайтесь, земляки, может 
быть, пришло время проявить 
свою активность, принять участие 
в выборах и поддержать партию, 
готовую отстаивать наши интере-
сы.

Александр Данилин, 
военный пенсионер, член полит-
совета Хабаровского региональ-

ного отделения партии  
«Справедливая Россия» 

Праздник со слезами  
на глазах

■■ ОТ■РЕДАКЦИИ■

Бюджетный дефицит латают военными пенсиями

Что предлагает партия  
«Справедливая Россия»

 ■ Увязать размер пенсии во-
еннослужащего с реаль-
ным денежным доволь-
ствием. Довести размер 
пенсий до 80% от общего 
ежемесячного содержания 
военнослужащего.

 ■ Повысить пенсии вдовам 
военнослужащим до уров-
ня 75% от размера пенсии 
мужа.

 ■ Законодательно закре-
пить статус «Ветеран во-
енной службы» и включить 
его в состав федеральных 
льготников.

 ■ Усовершенствовать систе-
му обеспечения трудоу-
стройством и проф. обра-
зования граждан уволен-
ных с военной службы и 
членов их семей.

 ■ Кроме того, будем доби-
ваться от правительства 
РФ исполнения указа Пре-
зидента РФ №604 -ФЗ от 
07 мая 2012 года «О даль-
нейшем совершенствова-
нии военной службы», а 
именно выполнения пун-
кта 1: ежегодно увеличи-
вать размер военной пен-
сии граждан, уволенных 
с военной службы, на 2% 
сверх уровня инфляции.

Тогда в статье 43 закона 
РФ № 4468-1 от 12.02.1993 
года «О пенсионном обе-
спечении лиц, проходив-
ших военную службу, 
службу в органах внутрен-
них дел, Государственной 
противопожарной служ-
бе, органах по контролю 
за оборотом наркотиче-
ских средств и психотроп-
ных веществ, учреждени-
ях и органах уголовно-ис-
полнительной системы, и 
их семей» была введена 
часть 2. 

В ней то и было зафик-
сировано: «Указанное де-
нежное довольствие учи-
тывается при исчислении 
пенсии с 1 января 2012 
года в размере 54 процен-
тов и, начиная с 1 января 
2013 года, ежегодно уве-
личивается на 2 процен-
та до достижения 100 про-
центов его размера. С уче-
том уровня инфляции (по-
требительских цен) феде-
ральным законом о феде-
ральном бюджете на оче-
редной финансовый год и 

плановый период указан-
ное ежегодное увеличение 
может быть установлено 
на очередной финансовый 
год в размере, превышаю-
щем 2 процента». То есть, 
бюджетные проблемы тог-
да успешно решили, в том 
числе, и за счет отполови-
нивания военных пенсий.   

С той поры десятки ты-
сяч российских военных 
пенсионеров, члены их се-
мей, пытаясь восстано-
вить справедливость, пи-
шут жалобы в различные 
госструктуры, подают иски 
в суды. Но проблема не ре-
шается. Наоборот, в зако-
нодательство за прошед-
шие четыре года регуляр-
но, особенно с подачи пра-
вительства РФ, вносились 
различные дополнения и 
изменения, отменяющие 
или ограничивающие пол-

номочия и права бывших 
военных. Получается так, 
что некоторые руководите-
ли страны постоянно гово-
рят о повышении престижа 
Вооруженных Сил, но сво-
ими же действиями слабо 
поощряют, более того, ста-
вит в худшее положение 
защитников Родины по от-
ношению к федеральным 
государственным граждан-
ским служащим. 

Кстати, недавно заме-
ститель министра оборо-
ны РФ Татьяна Шевцо-
ва едва ли не с гордостью 
отчиталась в прессе, что 
в 2015 году военные пен-
сии выросли на 7,5%. До-
бавив к ним грядущее фев-
ральское повышение на 
4%, замминистра получи-
ла вполне весомые 12% 
роста за год! При этом го-
спожа Шевцова, говоря 

про позорные 69,45%, не 
стесняется сравнивать их с 
54%, которые были в янва-
ре 2012 года. А про 100%, 
которые платились еще в 
декабре 2011-го, - молчок, 
сегодня это, видимо, «во-
енная тайна».  На фоне 
столь хитроумной ариф-
метики особым цинизмом 
выглядят слова заммини-
стра, сказанные еще в на-
чале 2015-го года: «Чтобы 
получать пенсию в полном 

размере, ныне здравству-
ющим ветеранам армии и 
флота надо будет прожить 
еще 16 лет, если, конечно, 
законодательство о пенси-
онном обеспечении воен-
нослужащих вновь не из-
менится». Конец цитаты.    

«Справедливая Россия» 
считает такой подход недо-
пустимым. Эту несправед-
ливость необходимо устра-
нить. Если не мы, то кто это 
сделает?!

Начало фактической дискриминации военных пен-
сионеров можно считать 1 января 2012 года, когда в 
силу вступил закон № 309-ФЗ от 08.11.2011 года «О 
внесении изменений в отдельные законодательные 
акты РФ и признании утратившими силу отдельных 
положений законодательных актов РФ в связи с при-
нятием федерального закона «О денежном доволь-
ствии военнослужащих и предоставлении им отдель-
ных выплат». 
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Хабаровчане жалуются 
на безответственность 
УК и чиновников 

В редакцию «Справедливой 
газеты» поступило письмо от 
членов совета одного из домов 
Хабаровска. Они уже не первый 
год ведут борьбу против неспра-
ведливых, по их мнению, расче-
тов по ОДН. И наблюдают пе-
чальную картину: работы по со-
кращению электропотерь ведут-
ся многочисленными организа-
циями и службами края, образ-
но выражаясь, как бы в туннеле, 
который не имеет выхода. 

«Хотим напомнить, что два с 
лишним года назад при участии 
многих инициативных групп соб-
ственников МКД совместно с за-
местителем Главного прокурора 
РФ Юрием Гулягиным и руковод-
ством министерства ЖКХ края 
достигнуто соглашение об огра-
ничении объемов ОДН в много-
квартирных домах (МКД). Были 
введены нормативы  ОДН на 1 
кв. метр площади постановлени-
ем правительства края №174 от 
28.06.2013 г. 

Однако в августе 2015 года 
произошло резкое увеличение 
объемов ОДН в два раза, на наш 
взгляд, необоснованное. Совет 
дома №28 по переулку Красно-
реченскому провел свое рассле-
дование и выяснил причину по-
вышения норматива. 

Так, за период с января по но-
ябрь 2015 года по нашему дому 
выявлена разница между пока-
заниями общедомовых прибо-
ров учета в накопительной сте-
пени с начала года и объемами, 
начисленными по квитанциям. 
Суммарно разница составила 
более 50 тысяч киловатт-часов! 

Только за февраль ОДН пре-
высил 40 тыс. кВт-ч, при средне-
месячном уровне в 5 тыс. кВт-ч. 
Виновники, как мы считаем, по-
добных перекосов – руководите-
ли УК «ВИК-Гарант» и «Энергос-
быт». 

Причем, как нам заявили в 
«Энергосбыте» (входит в ПАО 
«ДЭК»), ответственность за на-
числения ОДН несет УК. В свою 
очередь, руководство УК счи-
тает, что поскольку начисление 
ОДН производит «ДЭК», то они 

и несут ответственность за циф-
ры в квитанциях. 

В октябре мы отправили по 
этому вопросу обращение - по-
следовательно в министерство 
ЖКХ края, Главное контрольное 
управление края (ГКУ), След-
ственный комитет РФ по краю. 
Следком также направил запрос 
в ГКУ. Остался только суд. 

Но с 2012 года уже проведено 
более 60 судебных заседаний на 
подобные темы. Суд в итоге сде-
лал вывод: многочисленные на-

рушения УК и Энергосбыта при-
водят к искажению при начисле-
нии ОДН. Но нарушения продол-
жаются.

Выход из этого тупика, на 
наш взгляд, простой – надо при-
менить административный ре-
сурс. Достаточно работникам 
ГКУ края вмешаться в ситуа-
цию, произвести расследование 
причин несогласованности меж-
ду двумя организациями. 

Причина, опять же на наш 
взгляд, простая - в агентском до-
говоре между УК и ДЭК нет раз-
деления ответственности сто-
рон, предусмотренной постанов-
лением правительства РФ №354 
от 6.05.2011 г.

Разработанная форма кви-
танции для УК «ВИК–Гарант» не 
соответствует п.69 «Правил…» 
постановления № 354. В кви-
танциях проставлены промежу-
точные объемы для начисления 
ОДН, а вот в других УК, насколь-
ко нам известно, проставлены 
конечные объемы для расчетов 
ОДН. Таким образом, там нет 
приписок или цифр, с которы-
ми нужно производить арифме-
тические действия, чтобы разо-
браться в истине. Однако ГКУ и 
министерство ЖКХ, судя по все-
му, считают, что наведение по-
рядка в квитанциях УК не входит 
в круг их обязанностей! 

Хотя бывший министр ЖКХ 
края А. Литвинчук и и.о. началь-
ника ГКУ А. Саласин по телеви-
зору показывали форму квитан-
ции, которая не соответствует 
«Правилам …» и которая позво-
ляет скрывать от жильцов фак-
тические цифры домовых расхо-
дов. На это Совет нашего дома 
тоже неоднократно обращал 
внимание всех заинтересован-
ных организаций. А воз и ныне 
там! 

Никто ничего не видит и на 
наши жалобы по сути не реаги-
рует. Предлагаем выход из этого 
нормативного тупика. Глава пра-
вительства края должен заслу-
шать названных должностных 
лиц о правомерности злополуч-
ных квитанций за февраль 2015 
года по дому №28 и в случае вы-

явления нарушений (а они оче-
видны - 50 тыс. кВт-ч. не спря-
чешь!)  привлечь к ответствен-
ности всех виновников - незави-
симо от занимаемой должности. 

И никакого суда и вмеша-
тельства президента страны не 
потребуется. Проверить нужно 
аналогичные нарушения в кви-
танциях за февраль и в осталь-
ных 90 домах данной УК.

Также предлагаем проверить 
факт установки приборов учета 
холодной воды, которые, судя по 
отчету УК, установлены в 2013 
году. Стоимость составила 200 
тыс. руб. Однако, как сообщили 
нам, в РКЦ данные не поступи-
ли, приборы не зарегистрирова-
ны. Расход воды считают по нор-
мативу. Кто ответит за это?!

Также нужно проверить факт 
установки в подъездах дома 
№28 светильников с энергосбе-
регающими лампами в количе-
стве 72 шт. (стоимость одного 
светильника - 900 руб.). Их сна-
чала установили без нашего со-
гласия, а затем сняли - также 
без нашего согласия! Итого: в 
восьми подъездах дома нет све-
та, нет светильников - ни новых, 
ни старых. При этом ОДН в кви-
танциях не меняется!

Предлагаем разобраться с 
детской площадкой. Под руко-
водством УК на ее месте уста-
новлено более 50 временных га-
ражей. Нарушены права родите-
лей и детей, которым негде гу-
лять. 

Наносится вред экологии, во 
дворе ремонтируют автомаши-
ны, что категорически запре-
щено. Часть гаражей находятся 
близко к газовой подстанции - и 
никому нет дела! Сгорим вместе 
с подстанцией и домом. 

А ведь есть выход: гаражи пе-
ренести на место под автосто-
янку, которую организовали ру-
ководители УК в ста метрах от 
дома.

Таким образом, жильцы дома 
№28 и многие жильцы других 
домов УК «ВИК-Гарант» увидят 
свет в конце туннеля - когда по-
лучат ответы на поставленные в 
газете вопросы. 

Приводим фамилии долж-
ностных лиц, принимавших уча-
стие в расследовании по наше-
му обращению от 13.11.2015 г.: 
технический директор УК «ВИК–
Гарант» Руденко В.В.; начальник 
филиала «Хабаровскэнергос-
быт» ПАО «ДЭК» Яночко Л.И.; 
И.о. начальника ГКУ края Сала-
син А.П.; сотрудник ГКУ Милети-
на Н.Д.; заместитель министра 
ЖКХ края Хакимов М.Б.

Члены Совета дома №28 по 
пер. Краснореченскому:  

Козырева Н.П., Костомаха Г.Д.,  
Соколов А.Б., Степаненко А.М., 

Москвитина И.В.,  
Тельбизов С.Г.»

Будет ли свет в конце туннеля?

Юрист центра справедливости Екатерина Чайкина всегда готова помочь хабаровчанам. 
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Телефон горячей  
линии: 8-800-755-55-77. 
Тел. Центра  
(4212)79-41-05 

Адрес сайта: 
spravedlivo.center

Адрес Центра в Хаба-
ровске: ул. Владиво-
стокская, 22.  
Приемная работает  
с понедельника  
по пятницу с 10.00  
до 19.00 без обеда. 

Мы уже рассказывали, что в декабре  
в Хабаровске открылся региональный 
Центр защиты прав граждан «Справедли-
вая Россия». Теперь на Владивостокскую,  
22 ежедневно по будням идут хабаровча-
не – со своими насущными проблемами. 
Большинству из них сотрудникам миро-
новского центра удается помочь. 
В то же время все сильнее становится 
 сопротивление тех структур,  
с которыми в своей работе  
сталкивается центр.

- Бесправие наших граждан перед властями 
и различными коммунальными службами про-
исходит во-многом по причине элементарного 
незнания как действующих законов, так и схе-
мы взаимодействия различных контролирую-
щих и властных структур, - полагает сотрудник 
центра Антон. – Вот эту огромную информаци-
онную брешь мы и стараемся закрыть своими 
силами. И многое уже удалось сделать.

- Основная масса жалоб от хабаровчан – на 
нарушения жилищно-коммунальных прав, рас-
сказывает юрист центра Екатерина Чайкина. - 
Жалобы касаются обмана, обсчета, жульниче-
ства со стороны коммунальщиков, а также не-
законного распоряжения общим имуществом 
жильцов. 

Так, недавно к специалистам Центра спра-
ведливости обратились жители дома по ули-
це Волочаевская, 82, которые посчитали, что 
управляющая компания «Побережье Амура» 
взяла с них лишние деньги за тепло. В центре 
помогли собственникам добиться перерасчета 
и вернуть переплаченные средства – около 120 
тысяч рублей!

Неудивительно, что такая эффективная ра-
бота дает покоя недоброжелателям. 

Так, 13 января работники центра участвова-
ли в одном из собраний собственников жилья, 
где разъясняли права жильцов и возможности в 
управлении МКД. Люди активно шли на диалог, 
задали множество вопросов. Но когда сотруд-
ники центра вернулись к автомобилю их ждал 
неприятный сюрприз: все четыре колеса маши-
ны специалиста центра справедливости Дми-
трия были проколоты.

То, что машину повредили не случайные ху-
лиганы, стало понятно на следующий день. Ра-
ботники Центра защиты прав граждан приехали 
к другому дому в этом же микрорайоне, чтобы 
также принять участие в собрании.

Решили подстраховаться - машины припар-
ковали около магазина под камерой видеона-
блюдения. Но когда вернулись, то увидели, что 
пострадавшая ранее машина опять испорчена: 
капот и лобовое стекло облиты тормозной жид-
костью, ее же влили и в систему вентиляции. 
Запах стоял ужасный. В очередной раз вызва-
ли полицию, написали заявление. 

Стражи порядка пока разводят руками. Даже 
камера видеонаблюдения в поисках злоумыш-
ленников не поможет – оборудование оказа-
лось нерабочим.

Впрочем, запугать сотрудников миронов-
ского центра не удастся, уверен лидер хаба-
ровских эсеров Игорь Глухов: «Мы будем про-
должать свою работу по защите прав граждан.  
Сотрудники центра по-прежнему ежедневно по-
могают хабаровчанам восстановить справедли-
вость. Уверен, так будет и впредь!»

Василий Макеев

■■ МЕЖДУ■ТЕМ

Куда идти за справедливостью
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Сегодня наша газета 
уже рассказывала 
о подготовленном 
и выпущенном в 
прошлом году при 
активном участии 
партии «Справедливая 
Россия» сборнике 
исторических 
материалов «Последние 
решающие сражения 
Второй мировой войны. 
Дальневосточная 
кампания советских 
войск 1945 г.». 

Сегодня мы публикуем часть 
из главы «Во главе стратеги-
ческого руководства», посвя-
щенной замечательному полко-
водцу, маршалу Василевскому, 
сбор средств на памятник кото-
рому сегодня ведут хабаровча-
не.  

Характерной чертой полко-
водческого почерка Василев-
ского было его умение глубоко и 
всесторонне оценивать страте-
гическую обстановку, прогнози-
ровать ее разви тие, делать обо-
снованные выводы и рациональ-
ные предложения.

В годы второй мировой войны 
при планировании кампаний и 
стратегических операций Гене-
ральный штаб под руководством 
Василевского всегда учитывал 
всю совокупность политических, 
экономических, военных и гео-
графических факторов с таким 
расчетом, чтобы добить ся наи-
больших военно-политических 
результатов. 

Примерами тому могут слу-
жить его предложения весной 
1942 года прекратить наступле-
ние войск Юго-Западного и Юж-
ного фронтов, рекомендации по-
сле изучения и анализа обста-
новки в районе Сталинграда ле-
том и осенью 1942 года, резуль-
татом которых был план опера-
ции «Уран» и, в конечном итоге, 
сокрушительный разгром нем-
цев под Сталинградом. 

Василевский, обладавший 
природным аналитическим 

умом, способностью как никто 
другой проникнуть в суть воен-
ных событий, дать им объектив-
ную оценку, выра ботать опти-
мальное решение, в 1945-м был 
по праву назначен главнокоман-
дующим советскими войсками 
на Дальнем Востоке. При этом, 
следует от метить, что опыта не-
посредственного ответствен-
ного руководства действиями 
несколь ких стратегических объ-
единений в ранге главнокоман-
дующего у маршала все же не 
было.

Дальневосточная кампания 
проводилась в регионе, зна-
чительно отдаленном от эко-
номических центров страны. 
Пространственный ее размах 
превосходил весь советско-гер-
манский фронт на западе в 1,5-
2 раза. 

Совершенно иной была и 
стратеги ческая группировка во-
йск - три фронта, флот, погра-
ничные войска, значительные 
силы авиации и... полная, едино-
личная ответственность за ход и 
исход этой войны.

Под руководством маршала 
Василевского была осуществле-
на беспрецедентная перегруппи-
ровка советских войск с запада 
на вос ток страны, спланирова-
ны, подготовлены и проведены 
невиданная ранее по масшта-
бу, блестящая по исполнению 
стратегическая наступательная  
операция по разгрому милли-
онной японской Квантунской 
группировки войск, а также Юж-
но-Сахалинская наступа тельная 
и Курильская десантная опера-
ции.

Советское командование 
на Дальнем Востоке умело ис-
пользовало конфигурацию ли-
нии фронта, имевшую глубо-
ко выдававшийся на север вы-
ступ, для окружения всей вра-
жеской группировки. Нанесе-
ние мощных ударов на флангах 

Квантунской группировки войск 
по сходящимся в центре Мань-
чжурии направлениям в сочета-
нии с вспомогатель ным ударом 
с севера обеспечивало глубокий 
охват основных сил противника, 
рассечение их и уничтожение по 
частям. 

Тщательная и всесторонняя 
подготовка операции и твердое 
управление войсками в ходе на-
ступления (в условиях насту-
пления войск по разобщен ным 
направлениям в высоких тем-
пах) обеспечили успешное про-
ведение крупнейшей в истории 
войн стратегической операции в 
Маньчжурии. 

В результате японская Кван-
тунская группировка в короткие 
сроки была полностью разгром-
лена.

Советская Дальневосточная 
кампания, без преувеличения, - 
«детище» маршала Василевско-
го. Одним из самых ярких эпизо-
дов Второй мировой войны ста-
ла оригинальная по замыслу, 
размаху, динамичности, спосо-
бу выполнения задач и по конеч-
ным результатам Маньчжурская 
стратегическая наступательная 
операция (9.08-2.09.1945).

Замысел этой грандиозной 
операции, в разработку которой 
вложил все свои зна ния, опыт и 
талант Александр Михайлович, 
был до гениальности прост: два 
главных удара Забайкальского 
и 1-го Дальневосточного фрон-
тов во встречных, устремленных 
к центру Маньчжурии направле-
ниях, рассекавшие миллионную 
Квантунскую группировку япон-
ских войск надвое, и ряд вспо-
могательных ударов частью сил 
этих же и 2-го Дальневосточно-
го фронтов, которые обеспечи-
вали окружение и уничтожение  
группировки по частям, а так-
же отсечение Квантунской труп-
пировки от войск японских  
Северо-Китайского и Корейско-

го фронтов и воспрещение ее 
усиления или эвакуации в ме-
трополию.

Но сколько сложнейших со-
ставляющих нужно было учесть 
полководцу, чтобы прий ти к 
этой гениальной простоте?! Это 
и «неприступность» Большо-
го Хингана, и ливневые дож-
ди в Приморье, делавшие не-
проходимыми десятки рек и бо-
лот, и испепеляющий зной пу-
стыни Гоби, и 17 мощных укре-
прайонов противника, и огром-
ные размеры фронта, в преде-
лах которого предстояло вести 
операции, и необходимость пе-
реброски из Европы на Дальний 
Восток и слаживания с местны-
ми силами более 0,4 млн наших 
имевших бое вой опыт войск, 
чтобы добиться решающего пе-
ревеса сил...

А ведь в ходе Дальневосточ-
ной кампании предстояло, кро-
ме изгнания японцев из Северо-
Восточного Китая и Северной 
Кореи, освободить исконно рус-
ские Южный Саха лин, Куриль-
ские острова и, в случае необхо-
димости, провести крупную де-
сантную опера цию на одном из 
четырех главных островов соб-
ственно Японии - Хоккайдо.

Неизбежно возникал и ряд де-
ликатных проблем: послевоен-
ное политическое и хозяйствен-
ное обустройство освобождае-
мых территорий и работа с боль-
шими массами пленных и интер-
нированных японцев.

Сразу же после Ялтинской 
конференции февраля 1945 года 
подготовка к войне с Японией в 
Ставке Верховного главноко-
мандования и особенно в Гене-
ральном штабе за метно активи-
зировалась. 

Как член Ставки ВГК, маршал 
Василевский был в курсе всех 
приготовлений, направленных на 
усиление советской группировки 

войск на Дальнем Востоке. 
«Пришлось много порабо-

тать над планом перевозок, ко-
торые по своим показа телям... - 
пишет Василевский, - не имели 
себе равных в истории Второй 
мировой войны и являлись поу-
чительной стратегической опе-
рацией». 

В результате проведенной 
перегруппировки боевой со-
став советских войск на Даль-
нем Востоке и в Забайкалье к 
на чалу боевых действий против 
Японии возрос почти вдвое. В 
итоге за неделю до открытия во-
енных действий советская груп-
пировка войск была подготовле-
на к операциям. И когда 7 авгу-
ста поступила директива Став-
ки, требовавшая вступления в 
войну не 11 августа, как плани-
ровалось ранее, а 9 августа, она 
не застала маршала и его вой-
ска врасплох.

Подготовил  
Василий Макеев

Внести пожертвования 
можно по следующим 
реквизитам:

Наименование получателя: 
ВООПИиК
ИНН / КПП 2721023079 / 
272101001
Р/счет - 
40703810008010000009
РЕГИОБАНК – филиал ПАО 
Банка «ФК Открытие»  
г. Хабаровск
К/счет - 
30101810508130000997
БИК 040813997
Назначение платежа -  
на сооружение памятника 
А.М.Василевскому

Телефон для справок: 
(4212) 32-97-84.

Сбор средств на сооружение памятника Марша-
лу Советского Союза Александру Василевско-
му начался в Хабаровске. Памятник установят в 
сентябре в парковой зоне стадиона имени Лени-
на. Ответственным сбор средств объявлено кра-
евое отделение Всероссийского общества охра-
ны памятников истории и культуры (ВООПИиК).

Правительство края и ВООПИиК подписали 
специальное соглашение о сотрудничестве. Фи-
нансирование постройки будет осуществляться за 
счет добровольных пожертвований.  

 Как напоминают в правительстве края, с ини-
циативой установки памятника Василевскому 
выступил Общественный совет Хабаровска. В 
то же время практически одновременно пресс-
служба хабаровских «единороссов» выпусти-
ла свой релиз с указанием, что «инициатива 
создания монумента была выдвинута краевы-
ми общественными организациями совместно 
с региональным отделением «Единой России». 

Руководитель краевого отделения «Спра-
ведливой России» Игорь Глухов считает, что 
подобные словесные игры выглядят попыткой 
«примазаться» к памяти великого советского 
полководца: «Маршал Василевский - действи-
тельно, выдающаяся фигура, консолидирую-
щая сегодня практически всех дальневосточни-
ков, знающих нашу историю. И попытки «про-
писать» поистине народного полководца толь-

ко в своем «партийном углу» - на наш взгляд, 
не очень достойный ход. Со своей стороны, я и 
другие члены регионального отделения партии  
«Справедливая Россия» обязательно примем 
участие во всенародном  сборе средств на па-
мятник Василевскому и призываем к этому всех 
земляков».       

Маршал Василевский - 
народный полководец

 С июня 1942 года до февраля 1945-го Василевский возглавлял Генераль-
ный штаб, будучи одновременно (с октября 1942 г.) заместителем наркома 
обороны СССР. Принимал участие в разработке и реализации крупнейших 
стратегических операций Великой Отечественной войны. Фото из свобод-
ных интернет-источников

■■ ВСЕМ■МИРОМ■

ПАМЯТНИК МАРШАЛУ ВАСИЛЕВСКОМУ ОТКРОЮТ В СЕНТЯБРЕ

Более десятка памятников, бюстов и знаков уста-
новлено в нашей стране в память о маршале Васи-
левском. Скоро к ним добавится и первый памятник 
на Дальнем Востоке.   
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Как 
договариваться 
с исполнителем 
услуг

Мы продолжаем знако-
мить вас с жилищным за-
конодательством РФ, пра-
вилами действий, которые 
предлагает известный спе-
циалист в области жилищ-
ного права Олег Шеин, се-
кретарь партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» по 
работе с общественными 
объединениями. 

Сегодня в разделе 
«Жилкомхоз» он ответит 
на целый ряд вопросов, 
раскрывающих  секре-
ты взаимоотношений соб-
ственников жилья с РСО - 
ресурсоснабжающими ор-
ганизациями.

Итак, кто предоставляет 
коммунальные услуги?

Коммунальные услуги 
предоставляет «Исполни-
тель Услуг».

 ■ в ТСЖ и домах, выбрав-
ших управление Управ-
ляющими организация-
ми, Исполнителем услуг 
являются ТСЖ и УК. То 
есть за качество воды, 
отопления и энергообе-
спечения перед жителя-
ми отвечают ТСЖ и УК. 
Для «Водоканалов» и 
Энергосбытовых компа-
ний жители (собствен-
ники квартир) потреби-
телями не являются и, 
соответственно, не мо-
гут напрямую обжало-
вать отсутствие тепла 
или низкий напор воды. 
Понятно, что тепла мо-
жет не быть из-за пло-
хой промывки, а воды 
— из-за забитого сто-
яка, но, в общем, все 
вопросы жителям надо 
решать только внутри 
дома, привлекая при не-
обходимости жилищную 
инспекцию;

 ■ в домах с Непосред-
ственным Управлени-
ем Исполнителем ус-
луг является Ресурсос-
набжающая организа-
ция, то есть коммуналь-
ные компании (п. 9 По-
становления). То есть 
обычные граждане яв-
ляются потребителями 
по отношению к ком-
мунальным компаниям 
лишь в домах с НУ и в 
частном секторе.

Секреты договоров 
с РСО

В домах с ТСЖ и УК до-
говора с РСО заключают 
сами ТСЖ и УК. Жители 
частного сектора и домов 
с НУ имеют право на пря-
мые договора с РСО. По-
нятно, что эти договора яв-
ляются стандартными для 
всего города, поселка. Ти-
повые договора публику-
ются в газетах и подчас 
содержат в себе весьма 
невыгодные условия для 
людей. Но обычный граж-
данин или даже уполномо-
ченный не сможет разо-
браться с ними (за редчай-
шими исключениями).

Однако, если есть при-
чины, делающие полезным 
общий договор, он может 
быть подписан и при Непо-
средственном управлении. 
От имени жителей договор 
подписывает председатель 
Совета дома. Его полномо-
чия подтверждаются прото-
колом общего собрания и 
простой доверенностью от 
собственников дома (п. 26 
Правил).

Уполномоченному дома 
следует обратить внимание 
на два обстоятельства:

 ■ акт раздела границ (ни в 

коем случае не брать на 
баланс дома наружные 
сети);

 ■ расчеты коммунальщи-
ков (если в доме нет об-
щего счетчика).
РСО могут заявить, что 

от дома до их магистраль-
ной трубы идут бесхозные 
сети и они их не будут обслу-
живать. Но это не проблема 
жителей: в соответствии с 
Гражданским кодексом, все 
бесхозное должен взять на 
обслуживание муниципали-
тет (ст. 225 ГК РФ). Если му-
ниципалитет этого не дела-
ет, то нужно решительно пи-
сать в прокуратуру. В лю-
бом случае, коммунальщи-
ки обязаны довести тепло, 
свет и воду до Вашего дома 
(п. 18 Правил).

А что если в доме 
есть магазин или 
поликлиника?

Часто возникает вопрос, 
не повиснут ли на ТСЖ дол-
ги за воду какого-нибудь  
расположенного в доме ма-
газина? Нет, не повиснут. 
Собственники нежилых по-
мещений вправе рассчиты-
ваться с коммунальщиками 
напрямую (п. 18 Правил).

Как ознакомиться с 
показаниями общего 
счетчика?

Исполнитель услуг 
(ТСЖ, УК или РСО) обязан 
предоставить потребителю 
в течение одного рабоче-
го дня возможность ознако-
миться со сведениями кол-
лективного прибора учета.

При этом сведения о 
данных счетчика хранят-
ся на протяжении трех лет. 
Информация о помесячных 
объемах потребления ком-
мунальных ресурсов предо-
ставляется в течение трех 
рабочих дней (п. 31 Пра-
вил).

Обязательно ли надо 
ставить счетчик?

Формально в законе «Об 
энергосбережении» сказа-
но, что до 1 июля 2012 года 
собственники всех мно-
гоквартирных жилых до-
мов были обязаны поста-
вить общедомовые прибо-
ры учета.

Решение принимается 
на общем собрании. Если 
собственники сами не при-
нимают решения, то прибо-
ры учета в их домах ставят 
ресурсоснабжающие орга-
низации (РСО).

Фактически эта норма в 
законе является неработа-
ющей. Никакая РСО (Водо-
канал, например) не вправе 
что-то делать в чужом под-
вале без судебных приста-
вов. Это значит, что нужно 
подавать в суд, а посколь-
ку собственниками подва-
ла являются все собствен-
ники дома, то иск должен 
быть подан в отношении, 
например, сразу ста граж-
дан. Понятно, что у Водока-
нала или Теплосбыта хва-
тает других проблем, и по-
добных процессов в стране 
не было и не будет.

Поняв, что заставить жи-
телей поставить общедомо-

вые счетчики невозможно, 
государство решило ввести 
нормативы по оплате за ме-
ста общего пользования.

Сегодня, когда по всей 
стране введена плата за 
коммунальные услуги по 
местам общего пользова-
ния, в принципе, уклоняться 
от общих счетчиков не всег-
да разумно. Надо считать и 
принимать рациональное 
решение.

За чей счет 
оплачивается 
счетчик?

Общедомовой счетчик, 
естественно, оплачивается 
за счет самих собственни-
ков (то есть жителей). Ре-
шение в любом случае при-
нимает собрание. Есть два 
варианта действий, пред-
усмотренных все тем же п. 
31 Правил предоставления 
коммунальных услуг:

 ■ Собрание принимает ре-
шение, обязывающее, 
чтобы счетчик постави-
ла Управляющая орга-
низация или ТСЖ;

 ■ Собрание принимает 
решение, чтобы счетчик 
поставила Ресурсоснаб-
жающая организация.
В первом случае ТСЖ 

или УК придется срочно 
изыскивать деньги, и по-
нятно, что проплата прой-
дет в счет текущего года, 
то есть людям придет-
ся резко увеличить раз-
мер сборов. Во втором слу-
чае возможна рассрочка 
платежа сроком на 5 лет, 
но при этом жителям при-
дется оплачивать как сам 
счетчик, так и проценты 
(ст. 13 Закона об энергос-
бережении).

Кто имеет доступ  
к счетчику?

В законодательстве су-
ществует понятие «Испол-
нитель услуг». Именно он 

отвечает за качество по-
ставки теплоресурса, элек-
троэнергии, воды в дом. В 
зависимости от того, ка-
кую форму управления до-
мом выбрали собственни-
ки, исполнителем услуг мо-
жет быть:

 ■ ТСЖ (в домах с ТСЖ);
 ■ Управляющая компа-
ния (в домах, выбрав-
ших УК);

 ■ Ресурсоснабжающая 
организация (при Непо-
средственном управле-
нии). Ресурсоснабжаю-
щая организация — это, 
проще говоря, комму-
нальщики (Водоканал, 
Электросети и т.п.).
В соответствии с п. 31 

Правил предоставления 
коммунальных услуг, ут-
вержденных Постановле-
нием Правительства Рос-
сии № 354, исполнитель 
услуг обязан снимать по-
казания коллективного 
прибора учета. Это проис-
ходит в период между 23 
и 25 числом. Если потре-
битель требует предоста-
вить ему возможность оз-
накомиться с показателя-
ми счетчика, исполнитель 
услуг обязан сделать это 
в течение одного рабоче-
го дня. При этом данные о 
показателях счетчика хра-
нятся три года, то есть в 
течение сроков исковой 
давности.

Среди акул большого бизнеса

 Сегодня, когда по всей стране введена плата за коммунальные услуги по местам общего пользования, уклоняться от общих счетчиков не всегда разумно. 
Надо считать и принимать рациональное решение.

Олег Шеин знакомит россиян 
с их правами в сфере ЖКХ.
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«Дети войны – это 
сейчас старшее 
поколение нашего 
общества. А уважение 
к старшим – норма для 
любого нормального 
человека, для любого 
нормального общества. 

Именно поэтому я уверен, что 
рано или поздно закон о статусе 
«детей войны» обязательно будет 
принят и на федеральном уров-
не», - эту позицию партии «Спра-
ведливая Россия» не раз выра-
жал ее лидер Сергей Миронов. К 
сожалению, недавно парламент-
ское  большинство «партии вла-
сти» в Госдуме в очередной раз 
показало свое истинное отноше-
ние к нашим ветеранам. 

Напомним, что депутаты 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в ноябре 2014 года 
внесли на рассмотрение Гос-
Думы законопроект «О статусе 
детей Великой Отечественной 
войны». Но предложение было 
отклонено думским большин-
ством 25 февраля 2015 года. 

Прошло меньше года и вот 
аналогичный законодательный 
проект, выдвинутый коммуни-
стами, вновь поступил на рас-
смотрение парламента. Все оп-
позиционные партии поддержа-
ли его. Однако поправка о «де-
тях войны» в пункт 2 статьи 21 
Федерального закона «О вете-
ранах» не прошла - просто из-
за отказа «единороссов» го-
лосовать. При этом 236 из 237 
представителей «Единой Рос-
сии» решили не участвовать в 
голосовании.

Эта печальная история хоро-
шо знакома и хабаровским ве-
теранам. Аналогичный законо-
проект о «детях войны» дваж-
ды вносился в краевой парла-
мент, и дважды местные «еди-
нороссы» - последний раз осе-
нью прошлого года отверга-
ли эту инициативу. Аргументы 
«против» знакомые - в бюдже-
те нет на это денег, льготы ве-
теранам и так выделяются, вна-

чале пусть федералы утвердят 
сам статус «дети войны» и т.д.

 
Но, кстати, последний аргу-

мент не остановил руководите-
лей уже двух десятков россий-
ских регионов, среди которых 
есть и дальневосточные - Амур-
ская область, Сахалин и Мага-
дан. 

Стоит отметить, что реги-
ональное отделение партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Магаданской области доби-
валось принятия закона о «де-
тях войны» в течение несколь-
ких лет. В итоге закон вступил 
в силу с 1 сентября 2015 года. 

К сожалению, праздник, по-
лучился, что называется, со 
слезами на глазах: в магадан-
ском законопроекте, например,   
исключили тех, кому на момент 
начала войны было от 11 до 14 
лет, а даже тем, кто попал в эту 
категорию, еще придется дока-
зать, что они относятся к ней: 
людям необходимо представить 
документ, подтверждающий, 
что они проживали на террито-
рии СССР в период Великой От-
ечественной войны. 

 И главное, по словам пар-
ламентариев из фракции «СР», 
кроме формального статуса за-
кон ничего не дает «детям вой-
ны»: «Кроме обслуживания вне 
очереди, реальных льгот он не 
предусматривает».

И тем не менее, как против-
ники так и сторонники этого за-
кона, зачастую упускают глав-
ное. Как считает лидер хаба-
ровских «эсеров» Игорь Глухов, 
перевод дискуссии в экономи-
ческую плоскость в корне неве-
рен. 

- Представители «Единой 
России» регулярно ссылаются 
на бюджетные проблемы. Согла-
сен, проблемы серьезные, - гово-
рит он. - Так, в стране, по данным 
специалистов, около 10 миллио-
нов граждан могли бы претендо-
вать на статус «детей войны». В 
Хабаровском крае - таких людей 
около 100 тысяч.  

- Хотя все мы видим, как чи-
новники и депутаты, которые 
громко говорят о бюджетном де-
фиците, попутно с экономией на 
ветеранах весьма оперативно 
одобряют решения о повышении 
выплат на собственное содер-
жание. И эти суммы даже в пе-
риод кризиса легко превышают 

все скромные суммы, которыми 
предлагается поддержать «де-
тей войны»! - напоминает лидер 
хабаровских «эсеров».     

- И если всерьез проанализи-
ровать все принятые в регионах 
законопроекты (исключая бога-
тые регионы-«доноры» типа Са-
халина), то там «льгота» для «де-
тей войны» зачастую заключает-
ся лишь в надбавке к пенсии в 
размере нескольких сотен ру-
блей. Почему же регионы идут 
на принятие таких «неполноцен-
ных», мягко говоря,  законов? 
- говорит Игорь Глухов. - Пото-
му что в данном случае для этих 
людей, самым молодым из кото-
рых уже 70 лет, важны не столь-

ко деньги - хотя даже тысяча ру-
блей для пенсионера сегодня со-
лидная сумма. 

- Важен именно статус, офи-
циально закрепленное уважение 
государства к этим гражданам, 
- считает Игорь Глухов. - Именно 
об этом неустанно говорит партия 
«Справедливая Россия» и именно 
этот вопрос об уважении все вре-
мя старательно обходят, пытают-
ся замолчать «единороссы». Мы 
же со своей стороны приложим 
все усилия для того, чтобы в Ха-
баровском крае закон о «детях во-
йны» был принят. Опыт наших ма-
гаданских коллег показывает, что 
это возможно!

Василий Макеев

В Хабаровском крае проживает около ста тысяч «детей войны». Однако власти их в упор не видят... 
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Единороссам  
«дети войны» не нужны?

Можно будет платить только 50% от суммы штрафа 
за нарушение ПДД.

С 1 января вступили в силу поправки в Кодекс об ад-
министративных правонарушениях. Согласно измене-
ниям, водители, нарушившие правила дорожного дви-
жения, смогут оплачивать только половину суммы на-
ложенного взыскания. При условии, что погасят штраф 
в течение 20 дней. 

Законом не предусмотрено скидок за управление ав-
томобилем в состоянии опьянения, проезда на крас-
ный свет, движения по встречной полосе или повторно-
го превышения скоростного режима более чем на 40 ки-
лометров в час. Минимальный штраф в размере 500 ру-
блей в любом случае придется выплачивать полностью.

Вступает в силу мораторий на плановые проверки 
малого бизнеса.

Мораторий устанавливается на период с 1 января 
2016 года по 31 декабря 2018 года. Запрет вводится на 
плановые проверки юридических лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей, отнесенных к субъектам мало-
го бизнеса.

Поисковики теперь будут обязаны удалять ссылки 
с недостоверной информацией по заявлению граж-
дан.

Любой гражданин сможет потребовать от поискови-
ка удалить ссылки на информацию о себе, которую он 
считает недостоверной, неактуальной или распростра-
няемой с нарушением законодательства. 

Однако эта норма не будет распространяться на ин-
формацию о событиях, содержащих признаки уголов-
но наказуемых деяний, сроки привлечения к уголовной 
ответственности по которым не истекли, и сведения о 
совершении преступлений, по которым не снята или не 
погашена судимость.

Вдвое возрастут пени за просрочку  
коммунальных платежей.

Начиная с 31-го дня просрочки оплаты 
услуг ЖКХ, россиянам будут начисляться пени в раз-
мере 1/300 ставки рефинансирования за каждый день 
долга. С 91-го дня размер пени вырастет до 1/130 став-
ки рефинансирования за каждый день просрочки. Учи-
тывая, что с 1 января ЦБ РФ отменяет понятие став-
ка рефинансирования и устанавливает единую ключе-
вую ставку, пени будут рассчитываться, ориентируясь 
на 11%.

Управляющие компании будут платить штрафы  
в пользу жильцов.

Оштрафовать УК можно будет как за незаконно на-
численные платежи, так и за услуги, которые оказыва-
ются недостаточно качественно. Решено вести штра-
фы в размере 50% от незаконно начисленной суммы, а 
за некачественно оказанные услуги штраф составит до 
30% от стоимости этих услуг за период, в течение кото-
рого у собственника жилья были проблемы.

Повышен минимальный размер оплаты труда.
В соответствии с Федеральным законом с 1 января 

2016 года минимальный размер оплаты труда установ-
лен в размере 6204 рубля в месяц. Увеличение соста-
вило 4%.

Ввезённая из Турции продукция будет  
уничтожаться.

Турецкая продукция может быть уничтожена после 
1 января, если она попала на территорию России как 
обезличенная, то есть ее происхождение не подтверж-

дено или вызывает сомнения. В этом случае Россель-
хознадзор может уничтожить такую продукцию в целях 
безопасности.

Возрастут ставки акцизов на некрепкий 
алкоголь, табачные изделия, автомобили  
и бензин.

Повышение касается ставок на вино, пиво, сигаре-
ты, автомобили с мощностью двигателя свыше 90 л.с. 
Увеличится также ставка акциза на бензин, причем, 
для всех марок она станет одинаковой. Предполагает-
ся, что увеличение акцизов отразится в итоге и на сто-
имости продуктов и товаров.

Отпускникам вернут деньги, потраченные на отдых 
в России.

С 2016 года вступает в силу закон о компенсации 
средств, затраченных на отдых в Крыму, Карелии и на 
Камчатке. 

То есть семья, приобретающая в турагентстве путев-
ки для отдыха на некоторых российских курортах, смо-
жет вернуть потраченные деньги практически в полном 
размере. Расчет возвращаемой суммы будет произво-
диться в зависимости от стоимости путёвки, которая не 
должна превышать 50 тысяч рублей на одного челове-
ка.

Гражданских госслужащих  
сократят на 10%.

Сокращения коснутся гражданских служащих и ра-
ботников центральных аппаратов и территориальных 
органов федеральных министерств. 

МКА «Международный правовой центр»

10 важных законов, заработавших в 2016 году

■■ ИМЕЮ■ПРАВО
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Коптильня из… старой кастрюли
Коптильня и копчение  
в домашних условиях  
у многих вызывает чувство 
паники от сложности 
данного действа и зависть  
к тем, кто на это решился. 

Решил просмотреть литературу по это-
му вопросу и... был в шоке от простоты и до-
ступности процесса горячего копчения, ко-
торый ничем не отличается технологично-
стью в больших предприятиях от кустарно-
го, единичного копчения. Ниже – отчет об 
эксперименте, который превзошел все вку-
совые ожидания!

Начинается все с маринования. Посколь-
ку делаем быстрым способом, я исключил 
способы с закладкой курицы в маринад на 
сутки и более. 

Отбиваем все суставы, чтоб курицу не 
корежило при копчении, натираем солью, 
смесью трав, лаврушки и перцев, делаем 
надрезы и нашпиговываем чесноком 4-5 
зубчиков. 

Полоски сала также натираем смесью и 
солью. Закладываем в пакет, до начала коп-
чения – в идеале 1,5-2 часа (у меня 50мин, 
пока готовил щепки и разжигал огонь).

Щепки отсутствовали, пришлось сухие 
вишнёвые ветки можжить кувалдой, проще 
оказалось обухом топора. Дальше доламы-
вал руками и добавил немного зеленых ве-

точек. Их нельзя переборщить иначе кури-
ца будет слишком похожа на вареную из за 
жидкости в свежих веточках.

Кстати, в виде щепок и веточек можно 
использовать любую древесину кроме хвой-
ной (там много смол и дегтя). Разницы меж-
ду ольхой, вишней или сушеной кукурузой в 
горячем копчении нет никакой. 

Лучше, конечно, взять готовую щепу, ее 
сейчас продают в супермаркетах уже упа-
кованную в пакеты и подписанную (яблоня, 
груша и т.д.).

Теперь о самой коптильне. Нашел ста-
рую прогоревшую 10-литровую кастрюлю 
в гараже. Дырка – не беда, комок фольги 
все исправил, главное его плотно упаковать 
с 2-х сторон. Важно чтобы ваша ёмкость 
раньше не использовалась для непищевых 
материалов (масло, бензин и т.д.).

Придумаем подставку. Я взял старый 
подшипник, лет 7 назад лично мной промы-
тый в солярке – следов масла нет, что важ-
но, но пойдет любой металлический подхо-
дящий предмет.

Ставим нашу импровизированную коп-
тильню на «подставку» и засыпаем щепки. 

Поддон для стекания жира обязателен, 
чтоб мясо пропиталось древесным дымком, 
а не запахом прогорклого жира. Эту роль 
может сыграть тарелка, подходящая по раз-
меру кастрюли.

На верх – решетку, я взял с микровол-
новки, но есть много вариантов, например: 
подвешивание на проволоке, на крючках, да 
любой какой подскажет смекалка. 

Главное, чтобы потом куски мяса не со-

прикасались между собой и со стенками и 
соблюдалась герметичность коптильни – 
никаких торчащих проволок из под крышки!

Курочку промакиваем бумажным поло-
тенцем, убирая лишнюю влагу, или просто 
провяливаем подвешенной на ветру пару 
часов. Если не убрать лишнюю влагу, то при 
копчении будут лишние водяные пары и по-
лучиться немного другое блюдо, хотя тоже 
будет вкусно.

Важно! Обмотайте плотно тканью для 
копчения! Когда вы её снимете, останется 
только копчености, а главный и лишний кис-

лый нагар уйдет в мусор вместе с тканью. 
Если делать без ткани то придется сни-

мать и выкидывать шкурку – ведь это не хо-
лодное копчение неделями, где шкурка са-
мое вкусное, тут на поверхности будет тот 
самый страшный, ужасный и главное кис-
лый «канцероген». Я использовал обычную 
марлю.

С полосками сала производим ту же про-
цедуру.

Укладываем сало и курочку на решетку, 
стараясь чтоб между ними был хоть мини-
мальный просвет для прохождения дымных 
воздушных масс. Закрываем крышкой.

Поддерживаем довольно интенсивным 
огонь и как только дымок начнет просачи-
ваться из под крышки, засекаем 40 мин. 

Если передержать, получите кисловатый 
вкус, если недодержать – сыроватое мясо 
в середине. Потому выбираем для копче-
ния либо полкурицы, либо маленькую кури-
цу (цыпленка).

Вся процедура от покупки курицы и на-
резки сала до готового продукта заняла 
2-2,5 часа. Затраты минимальны. Оборудо-
вание на уровне «Что вижу, о том и пою». 
Отдельное место для копчения не требуется 
– дым только от маленького костра.

Попробовал я и рыбу так коптить – вкус-
нятина вышла, главное –взять рыбу пожир-
нее.

Удачных вам экспериментов!

Андрей Издиберских
Миртесен.ру

Подкармливая птиц зимой, 
можно не только помочь перна-
тым пережить и сложное время, 
но и позаботиться о своем саде. 
Ведь весной настанет очередь 
птиц помогать вам бороться с са-
довыми вредителями

Виды корма
У большинства видов птиц лю-

бимый корм - мелкие нежареные 
подсолнечные семечки, поэтому 
они должны составлять большую 
часть корма.

Они высококалорийны и явля-
ются важным энергетическим ис-
точником для мелких птиц.

Второй вид корма - просо. 
Хорошим кормом будут зёр-

на кукурузы, овёс, семена арбу-
за, тыквы, дыни, семена сорняков 
- лебеды, крапивы, чертополоха, 
репейника, ягоды рябины.

Неплохо поместить в кормушке 
и кальциевую подкормку - скорлу-
пу куриных яиц.  

Животный жир можно давать 
в чистом виде, если он твердый, 
а если он мягкий, лучше смешать 
его с другим кормом. 

Можно давать птицам  и кон-
сервированную еду для домаш-
них животных, вареные яйца, ва-
реный картофель, сдобные  ку-
сочки или крошки пшеничного 
хлеба.

Недопустимо скармливать лю-
бые соленые, жареные, острые, 
кислые продукты. Опасен черный 
хлеб - он закисает в зобу птиц, 
плохо переваривается, особенно 
в мороз. Некоторые виды птиц не 
любят есть из кормушек для них 
лучше рассыпать корм возле ку-
стов. 

Угощение  
для синичек

Прикрепите для них на стволах 
яблонь полоски несоленого сала. 
Они прилетят полакомиться, а за-
одно и почистят стволы от зимую-
щих на коре вредителей. 

Нежареные семечки насыпьте 
в ведро и подвесьте его под на-
вес. Синицы будут залетать в ве-
дро кормиться, а воробьи и соро-
ки побоятся. Крупу для птиц не на-
сыпайте - они ее не едят.

Птичий пирог
Для того чтобы пережить холо-

да, птицам нужен богатый жира-
ми корм. Очень хорошо для этих 
целей подойдет «птичий пирог». 

Для его приготовления пона-
добятся: сало или нутряной жир, 
семечки подсолнечника, очищен-
ные несоленые орешки, кусочки 
сухих фруктов и ягод, овсяные и 
кукурузные хлопья. 

Сало или жир растопить. Доба-
вить остальные ингредиенты, пе-
ремешать и залить в пластиковую 
кормушку. Ее просто сделать из 
пакета из-под кефира или йогур-
та, прорезав в пластике два око-
шечка. 

Можно положить «птичий пи-
рог» в дупла деревьев. Именно 
так поступают, если хотят, чтобы 
постоянными гостями у вас на 
участке стали дятлы - гроза мно-
гих садовых вредителей. 

Вкусные гирлянды
Можно соорудить для птиц 

вкусные гирлянды. Для этого 
нужно нанизать на ворсистую 
пеньку орешки, сухофрукты, ба-
ранки, сухарики. 

Готовим кормушки
Начать подкормку пернатых 

никогда не поздно. Но все же 
кормушки для зимнего кормле-
ния лучше вывешивать еще в се-
редине осени. В это время к ним 
начинают присматриваться те 

виды птиц, которые 
остаются на зиму. 

С наступлением 
первых замо-
розков числен-
ность «посети-
телей» кормуш-
ки резко воз-
растет. В это вре-
мя важно регуляр-
но наполнять ее 
кормом. Птицы бы-
стро привыкнут к за-
веденному распорядку и 
будут прилетать полако-
мится вашими угощениями еже-
дневно. 

Не менее важный период для 
прикорма птиц - это конец зимы 
- начало весны, когда источни-
ки подножного корма резко со-
кращаются. Поэтому, хорошо, 
если зимняя столовая продол-
жит свою работу до апреля, ког-
да появится первая зелень.   

Располагать кормушки следу-
ет в закрытом от ветра и не до-
ступном для кошек месте. 

Кормушку легко изготовить 

самому, нужно лишь желание и 
час-полтора свободного време-
ни.

Конструкции кормушек мо-
гут быть самые разнообразные - 
от замысловатых до самых про-
стых, изготовленных из пласти-
ковой бутылки. 

Но зачем вдаваться в край-
ности, если такая практиче-
ская вещь вполне может быть не 
только практичной, но и декора-
тивной?!

Всё зависит от вашей фанта-
зии!

Столовая для помощников

Кормушка из пластиковой бутылки

1 Разметим и вырежем два «окна» напротив друг друга. Обрезанные 
края получаются довольно острыми, поэтому, чтобы защитить пти-

чьи лапки, проклеим нижние края окон изолентой, скотчем или пласты-
рем. 

2 Под «окнами» сделаем крестообразные прорезы и вставим в них 
шесток. Он нужен чтобы птичкам проще было попадать в кормушку. 

3 Теперь займёмся крышкой. В центре сделаем крестообразный про-
рез, проденем туда концы веревки и завяжем их узлом. Прикрутим 

крышку к бутылке и кормушка готова.

4 В дне кормушек сделайте по несколько маленьких дырочек для сто-
ка воды. Так талая вода не будет скапливаться в кормушке, и корм 

не будет смерзаться.
Корм в такую кормушку добавлять довольно удобно. Отворачиваем 

корпус (крышка остаётся висеть на ветке), насыпаем корм и прикручи-
ваем кормушку обратно.

Мариал и 
инструменты:

 ■ пластиковые бутылки (по-
дойдут бутылки любого объ-
ёма);

 ■ веревка;

 ■ прямой прутик для шестка;

 ■ немного изоленты, скотча 
или пластыря;

 ■ канцелярский нож; 

 ■ фломастер для разметки.

В холодный зимний период, когда все деревья 
и кустарники «спят», а почва отдыхает 
под слоем снега, самое время подумать о 
живых обитателях сада - птицах. Им тяжело 
приходится, когда уже съедены все оставшиеся 
на кустах орехи и ягоды, а жуки и гусеницы 
забились глубоко под кору деревьев.


